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Трудовые династии: преемственность профессии в моей семье 
 
Меня зовут Калюжная Алиса, мне пятнадцать лет. Я являюсь четвёртым 

поколением нашей семейной спортивной династии (Рышковых –Бирюковых - 
Калюжных). С четырёх лет я занимаюсь художественной гимнастикой, куда 
меня привела мама. 

 
Фото 1. Моя мама – мой тренер. 

 
Фото 2. Бабушка, дедушка и сестра. 

 



Я имею спортивный разряд «Кандидат в мастера спорта» по 
художественной гимнастике, вхожу в состав  сборной команды Кемеровской 
области, являюсь победителем и призером Всероссийских соревнований. В 
2021 году награждена медалью «Надежда Кузбасса». 

 
Фото 3. Соревнования              Фото 4. Моя награда 
 
Я хочу рассказать Вам о нашей спортивной семье. Начну со своего 

(четвертого) поколения. 
Моему младшему брату Андрею восемь лет, он занимается плаванием 

и волейболом. Пока что больших достижений у него нет, но всё ещё  
впереди. 

Мои родители - Марина Сергеевна и Вячеслав Борисович - третье 
поколение династии. Мой папа - мастер спорта международного класса по 
пулевой стрельбе, член сборной команды России, чемпион Мира и Европы. 
Сейчас он спортсмен-инструктор в центре спортивной подготовки.  

Моя мама - Заслуженный тренер России по художественной 
гимнастике, судья Всероссийской категории, работает тренером в 
спортивной школе олимпийского резерва вместе с моими бабушкой и 
дедушкой.  

И, кстати, мои родители познакомились благодаря училищу 
олимпийского резерва в Ленинске-Кузнецком, и ещё они вместе закончили 
Сибирский государственный университет физической культуры и спорта. 

Мои бабушка и дедушка,Бирюковы Ирина Юрьевна и Сергей 
Васильевич - второе поколение нашей династии.  

 
 
    Фото 5. Бабушка - Заслуженный тренер 

России по художественной гимнастике, судья 
международной категории 

 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 

Фото 6. Награда бабушки. 
 
Дедушка - Почётный работник образования, он работал учителем 

физкультуры в общеобразовательной школе. И когда-то, очень давно, так 
произошло, что совпали соревнования со сборами по художественной 
гимнастике. Одну гимнастку некому было сопровождать на сборы, и тогда 
Ирина Юрьевна предложила Сергею Васильевичу отвезти девочку на сборы, 
на подготовку к Чемпионату Европы. Вы наверное задались вопросом, 
попала ли она на Чемпионат Европы? Да! И в составе сборной команды 
России завоевала золотую медаль. И после этого случая Сергей Васильевич 
стал работать тренером по художественной гимнастике. 

Когда я была маленькой, мама и бабушка часто брали меня с собой на 
соревнования, и я всегда смотрела, как они тренируют и выводят на 
площадку девочек-спортсменок. Видела, как сильно они переживают за 
каждую свою гимнастку. Именно тогда я влюбилась в художественную 
гимнастику. Гимнастика – это красота, это гибкость, хорошая осанка, 
координация и точность движений. Также в гимнастике большое значение 
имеет артистизм, чувство ритма, самообладание, дисциплина и сила воли.  

Сейчас я тренируюсь с Ириной Юрьевной, Сергеем Васильевичем и 
Мариной Сергеевной. На тренировках моё родственное отношение никогда 
никак не отражалось. Мои тренеры всегда очень справедливы и чутки в 
работе.  

Перехожу к своим прабабушке и прадедушке. Рышковы ЮлияПетровна 
и Юрий Иванович. С них и началась наша семейная спортивная династия. 
Прадедушка учился в Ленинградском институте физкультуры имени 
Лесгафта, потом переехал в Омск и продолжил учиться в институте 
физической культуры, где уже училась моя прабабушка, но на два курса 
старше. В институте они и познакомились. Прабабушка окончила институт в 
1958 г., а прадедушка - в 1960 г.  

После окончания института они переехали в Новокузнецк. Юлия 
Петровна начала работать учителем физкультуры и вела секцию 
художественной гимнастики, а Юрий Иванович вёл секцию волейбола. В 
1968 г. Юлия Петровна решила открыть секцию художественной гимнастики 
в городе Новокузнецке. Вот так в Новокузнецке и зародилась 



художественная гимнастика в Кемеровской области. В 1976 г. они переехали 
в Кемерово, где и продолжили своё дело. 

Общий тренерский и спортивный стаж нашей семьи более 350 лет! Я 
очень горжусь тем, что являюсь частью нашей семейной спортивной 
династии. Я тоже очень хочу стать тренером и продолжить дело, которое 
начала моя прабабушка.  

 
 

Фото 7,8,9. Самые яркие победы. 
 


